
 «Результат нахождения в Божьем 

присутствии» 

Ис.6:1,8 «В год смерти царя Озии видел я 

Господа, сидящего на престоле высоком и 

превознесенном, и края риз Его наполняли весь 

храм… И услышал я голос Господа, 

говорящего: кого Мне послать? и кто пойдет 

для Нас? И я сказал: вот я, пошли меня». 

Исайя относится к особым, выдающимся 

пророкам Ветхого Завета. Он начал свое  

публичное служение в 747 году до Р.Х. 

Историки говорят, что ему в это время было от 16 до 18 лет. В этой главе Исайя 

описывает свое личное переживание. Год смерти Озии – это 740 год до Р.Х., когда Исайя 

был пророком уже на протяжении семи лет.  

Мы видим в Ис.6 описание явления славы Божьей, а также участников этой славы.  

Ис.6:2 «Вокруг Него стояли Серафимы; у каждого из них по шести крыл: двумя закрывал 

каждый лице свое, и двумя закрывал ноги свои, и двумя летал». Это происходит в месте 

Божьего обитания, где Сам Бог восседает на троне, Его окружают серафимы. Некоторые 

богословы считают, что покрытие лица и ног – это поклонение, а полет – служение. Что 

обнаруживает очень интересную пропорцию: четыре крыла у них для поклонения и 

только два для служения. В нашем служении мы должны отдавать времени для 

поклонения гораздо больше, чем для служения. Наше служение должно исходить из 

нашего личного поклонения Господу. Нам не следует активно включаться в служение 

Богу, пока мы не обратимся к Нему с поклонением. Наше служение могло бы быть 

гораздо эффективнее, если бы оно исходило из нашего поклонения.  

Эту последовательность – сначала поклонение, а потом служение – мы находим и в 

Ветхом, и в Новом Заветах. Об этом написано во Вт.6:13 «Господа, Бога твоего, бойся, и 

Ему [одному] служи…». Это место Писания цитирует также Иисус Христос, когда сатана 

искушает Его в пустыне: «… Господу Богу твоему поклоняйся и Ему одному служи» 

(Мтф.4:10, Лк.4:8).  

Ис.6:3 «И взывали они друг ко другу и говорили: Свят, Свят, Свят Господь Саваоф! вся 

земля полна славы Его!». Чтобы подчеркнуть важность чего-то, евреи повторяли это 

дважды. Только несколько раз в Библии некоторые слова повторяются три раза подряд. 

Это значит, что делается самый большой акцент, который только можно сделать.  

Откр.8:13 «И видел я и слышал одного Ангела, летящего посреди неба и говорящего 

громким голосом: горе, горе, горе живущим на земле от остальных трубных голосов трех 

Ангелов, которые будут трубить!». Суровость судов Божьих настолько трудно выразить 

словами, что мы видим трижды употребление слова «горе».  

Откр.4:8б «свят, свят, свят Господь Бог Вседержитель, Который был, есть и грядет». 

То же говорили и серафимы в Ис.6:3, эти ангелы видели славу Божью, которая 

одновременно наполняла небо и землю. У них не было других слов, кроме как: свят, свят, 

свят Господь! Делается сильнейший акцент на святость Бога. Они взывали настолько 

громко, что «поколебались верхи врат от гласа восклицающих, и дом наполнился 

курениями» (Ис.6:4). Исайя, видя эту картину, говорит: «горе мне! погиб я! ибо я человек с 

нечистыми устами, и живу среди народа также с нечистыми устами, - и глаза мои 

видели Царя, Господа Саваофа» (Ис.6:5). Еврейское слово «горе» выражает отчаяние с 

плачем. Горе – это также высшая степень приговора.  

Исайя был проповедником праведности, с 3 по 5 главы он провозглашает горе 

нечестивым людям – пьяницам, беззаконникам. Ис.5:20-23 говорит: «Горе тем, которые 



зло называют добром, и добро - злом, тьму почитают светом, и свет - тьмою, горькое 

почитают сладким, и сладкое - горьким! Горе тем, которые мудры в своих глазах и 

разумны пред самими собою! Горе тем, которые храбры пить вино и сильны 

приготовлять крепкий напиток, которые за подарки оправдывают виновного и правых 

лишают законного!». Но в 6 главе он видит Господа и больше не провозглашает горе 

нечестивым, у него появляются другие слова – горе мне! Погиб я! Семь лет он был в 

служении, его уста были инструментом Божьим, чтобы донести народу, что Господь 

недоволен ими. Но вдруг Исайя обнаруживает, что его уста нечисты, он увидел самого 

себя в истинном Божьем свете, увидел, какому истинному и великому Богу служит.  

Ис.6:6-7 «Тогда прилетел ко мне один из Серафимов, и в руке у него горящий уголь, 

который он взял клещами с жертвенника, и коснулся уст моих и сказал: вот, это 

коснулось уст твоих, и беззаконие твое удалено от тебя, и грех твой очищен». Мы видим 

определенный порядок происходящего: Исайя осознает свое состояние, плачет и кается 

перед Богом, далее ангел берет уголь, чтобы очистить его. Нам, как Божьим служителям, 

необходимо очищение Кровью Иисуса Христа.  

Ис.6:8 «И услышал я голос Господа, говорящего: кого Мне послать? и кто пойдет для 

Нас? И я сказал: вот я, пошли меня». Как священник и пророк, Исайя много раз молился 

Богу и преклонялся перед Ним, но, похоже, что до этого события он никогда не 

встречался со своим Богом лицом к лицу. Если мы не встречаемся с Богом лицом к лицу, 

то чем мы отличаемся от тех религиозных людей, которых сегодня так много? Однажды 

Исайя встретил Бога лицом к лицу, тот час же он увидел себя в правильном, истинном 

свете. Та проповедь о покаянии, которую он провозглашал Божьему народу, также 

относилась и к нему. Он обнаружил, что его уста нечисты. А насколько чисты наши уста? 

Когда ангел Божий очистил уста Исайи, пророк смог отчетливо услышать Господа 

говорящего. Мы должны быть настроены слышать Бога.  

Когда Господь сказал: «кого Мне послать? и кто пойдет для Нас?», только один человек 

в Израиле услышал Его голос, это был Исайя, побывавший в реальном Божьем 

присутствии и очищенный через прикосновение горящего угля с жертвенника.  

Только находясь в Божьем свете, мы можем видеть, кто мы есть на самом деле. Для Исайи 

это событие было особенным откровением, оказывается, Бог говорит ясно, понятно и 

доступно. Нам нужно новое откровение от Бога, тогда происходит что-то удивительное. 

Тогда Слово Божье изменяет, прежде всего, нас самих. 

2Кор.3:18 «Мы же все открытым лицем, как в зеркале, взирая на славу Господню, 

преображаемся в тот же образ от славы в славу, как от Господня Духа». Когда мы 

взираем на Господа и Его славу, мы преображаемся. Мы должны входить в Его 

присутствие, иметь тесное общение с Ним, слышать Его, понимать Его, быть послушным 

Господу. Цель всего христианства – быть подобными Иисусу.  

У царя Озии вначале все было хорошо, Бог его сильно благословлял, он делал угодное 

Господу, но когда он сделался силен, возгордилось сердце его. Исайя в год смерти царя 

Озии смирился перед Богом. Как важно нам смиряться под крепкую руку Божью. Тогда 

Бог позволит нам входить в Его присутствие, тогда жизнь Божьих служителей будет 

изменена. Мы завоюем Беларусь для Иисуса! Но это зависит от состояния твоего и моего 

сердца.  


